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当当 ““十十一一”” 邂邂逅逅中中秋秋节节，， 在在88天天的的超超长长假假期期里里，， 大大多多数数人人都都在在尽尽情情享享受受着着国国庆庆长长假假的的
愉愉快快生生活活，， 但但还还有有一一群群人人放放弃弃了了宝宝贵贵的的假假期期，， 选选择择了了坚坚守守岗岗位位。。

国国庆庆我我在在岗岗 奉奉献献也也快快乐乐

京港澳高速， 作为首都放射型国家高
速 ， 是我国的南北交通大动脉 ， 再加上
“两节” 小客车免费通行， 首发集团安畅
分公司路产六大队五星巡视车组的保障任
务更加艰巨。

“报告班长， 路产六大队五星巡视车
组6时30分到达杜家坎收费站保障点， 现
场车辆行驶缓慢， 车载摄像头已对准收费
站区， 我们正在执行疏导任务。” 10月1日
清晨， 随着对讲手机响起， 路产六大队五
星巡视车成员李磊、 李峥开始了一天的保
障任务。 “全力保障车户行车的安全、 畅
通， 让车户朋友满意而来、 满意而去是我
们每一名首发员工义不容辞的责任。” 李
磊说。

黄白双色车身的巡视车顶灯上有一个
五星标志， 李磊不好意思地解释说： “我
们是五星巡视车。” “五星巡视车跟普通
巡视车有什么不同？” “其实就是要多一
分责任心。” 说完他又继续巡视。 作为青
年员工， 李磊和李峥每逢节假日都会出现
在服务保障的岗位上。

在首发集团， 每天有30多辆巡视车昼
夜奔驰在不同路段上， 路产巡视员将路况
和交通设施实时传输回后方， 协助交警处
理交通事故， 还力所能及帮助过往车户排
忧解难， 成为高速公路上流动的服务台。

他们时常看到有车抛锚在路上， 遇到
这种情况， 李磊总会停车关切地询问司机
发生了什么状况， 是否需要帮助， “车户
有了难处， 怎能视而不见啊。”

9时50分， 京港澳高速进京窦店服务
区， 一位司机冲着巡视车招手， 李峥见此
情况， 把车停放在安全地带后， 便下车询
问情况： 这位司机来自河南， 初次来北京
想去顺义， 到此后不知道怎么走了， 巡视
员李峥听完后立即从车里拿出笔记本， 把
示意图画在本子上 ， 并将路线情况一
一介绍给司机， 同时将服务电话96011告
诉了车主。

14时45分， 他俩又巡视至京港澳高速
出京K16+550处， 发现在最内侧车道停着
一辆故障车 。 经询问得知该车为单方事
故， 右前轮爆胎所以无法挪动， 俩人立即
将情况上报班长， 并迅速帮助车主将车推
至最外侧行车道， 为了避免造成拥堵， 他
们把车推到停车港湾处， 并帮助车户换好
备胎， 待其安全驶离后才离开。

“蓝黑色的制服衬托起豪迈的英武精
神， 司徽闪烁、 威风凛凛， 蓬勃朝气中焕
发着热血与青春。” 很多时候， 同事和车
户都会这么评价李磊和李峥， 他们脸上的
汗水， 换来了车户真诚的理解与谢意， 他
们用实际行动诠释着 “五星级的服务， 五
星级的责任”。

车户有了难处， 我们
倾力相助
时间： 10月1日
地点： 京港澳高速
人物： 首发集团安畅分公司路产六大队五
星巡视车成员李磊、 李峥

10月2日， 记者走进昌平区百善镇百
善村中建三局三公司昌平中骏保障房项
目， 在处处鲜花迎国庆、 中秋的喜庆气氛
中， 传来阵阵塔机转动的声音。

“工期紧， 明年就要交工， 考虑到今
年北京不允许冬季施工， 因此我们争分夺
秒地利用国庆时间加紧施工。” 项目生产
经理徐杨说。

徐杨今年28岁， 2012年参加工作， 去
年 11月 来 到 昌 平 中 骏 保 障 房 项 目 后 ，
担任项目生产经理。

中骏保障房项目是海淀区政府在昌
平 建 设 的 两 限 房 ， 共 有 5栋楼920套房
子。 考虑到百姓期待早日 住 进 保 障 房 ，
又考虑 到 今 年 的 特 殊 施 工 政策 ， 因此
项目部决定国庆期间不停工。

“我们全员停休， 大家24小时轮流值
班 。 作为生产经理 ， 我需要协调施工
生产进度， 安排早中晚人员的值班， 节
假日我也住在项目部 。 为了保障房的施
工， 其实我已经3个月没有休息了。 国庆
放假后妻子一人在家 ， 她很支持我的工
作， 我计划利用国庆最后两天陪陪妻子。”
徐杨说。

徐杨告诉记者， 目前工地有约300名
工人正在紧张地施工， 5号楼和1号楼即将
封顶， 其他楼也正在全面施工中。

每天一大早， 徐杨就巡查安全。 10月
2日一早， 徐杨在1号楼和2号楼施工区发
现有一处临边防护不到位。 “临边防护不
到位 ， 施工工人不小心就会造成人身安
全。” 徐杨当场要求负责施工的队伍拿出
补救措施， 做好临边防护， 当天中午前完
成， 检查合格方可。

在卸料平台， 徐杨发现用于铆扣的一
个 螺 丝 上 露 出 的 螺 纹 扣 不 到 3个 ， 而
另一处应该使用双螺母的地方只有单螺
母。 “我要求负责此处施工的队伍立即更
改 ， 由 于 螺 纹 露 出 少 于 3个 ， 这 样 卸
料平台会受力不均匀， 会因此引发意外。
我们要求施工保证百分之百的安全。” 徐
杨说。

此外， 在文明施工巡查中， 徐杨发现
有一处楼层的垃圾没有彻底清理干净 。
“按照要求， 工完场清， 便于下一道工序
施工。 因此我要求上一个环节在此施工的
队伍立即清理干净。” 徐杨说。

徐杨告诉记者， 国庆期间， 他每天都
要重复巡查重点部位的安全隐患， 一旦发
现， 都要求立即整改， 以保证国庆期间施
工安全。

国庆假期， 徐杨吃住都在工地， 和徐
杨一起在工地值守的还有项目经理、 项目
书记等22人， 以90后为主， 平均年龄不到
30岁。

保障房工地现场24小
时值守
时间： 10月2日
地点： 昌平区百善镇百善村中建三局三公
司昌平中骏保障房项目
人物： 项目生产经理徐杨

今年的国庆正好赶上中秋节， 可谓是
“双节临门”， 可北京市城市照明管理中心
的巡检人员还要继续保持值守状态。 李燕
芳作为低压带电巡检班班长， 他再一次放
弃了与家人团聚的日子在单位值守。10月4
日，李燕芳接到了所属片区的工单，晚上7
点30分左右，他召集徒弟高蕾，准备好巡检
工具及灯具，开着高车奔向了现场。

天色渐渐暗了下来， 回家的人潮已在
路上， 沉浸在即将与家人团圆的幸福中，
一轮明月已在天边缓缓升起， 给夜色增添
一抹皎洁。

“和平时工作一样，要更加认真细致，
让路灯像八月十五的月亮一样， 亮亮堂堂
的。”“一般小区内部停车位都比较紧张，高
车体积又相对较大， 特别考验开车师傅的
车技，遇到实在开不进去的情况，我们还得
踩脚扣上杆。 ”李燕芳说道。

果不其然， 因为小区的车位紧张， 李
师傅开着高车， 绕了两个小区的入口， 才
得以进入。 进入小区后， 在小区保安的帮
助下， 找到了工单定位的灯杆。 原来是一
盏忽明忽暗的 “鬼火” 灯， 李燕芳将车开
到灯杆下合适的位置， 随后先将灯杆下方
的保险拔掉， 把车撑起来， 徒弟高蕾站进
作业斗， 李燕芳按动开关将带斗的高架竖
立起来。 十月份虽然还未到冬季， 但站在
高车上也是凉飕飕的。 徒弟高蕾虽然话不
多， 不善言辞， 但干活可不含糊， 手脚麻
利， 没过一会就将故障灯修好。

“你们行动太快了， 头两天刚和你们
说了， 我就随口一说， 以为你们得过阵子
才来， 没想到这么快就给我们修好了， 这
黑乎乎的一下就亮了 ， 太感谢你们了 。”
一位附近的居民高兴地对李燕芳说道。

“越过节越忙， 我们的职责也是希望
老百姓亮堂堂过节日， 让国庆节首都的大
街小巷亮亮堂堂。 接到报修单子， 胡同里
公共厕所灯坏了， 其实不归管理中心负责
的， 也多伸一把手， 不是咱们自己的也修
了， 市民的事没小事。” 李燕芳说。

徒弟高蕾看着天上的月亮 ， 一言不
发。 师徒俩刚要上车， 就被小区的居民叫
住， 手里拿着几块月饼， 硬往李燕芳和高
蕾的手里塞。 徒弟高蕾被这突如其来的一
幕弄得有点不知所措。 师傅李燕芳赶忙谢
绝了阿姨。

“居民都很理解我们的工作， 大爷大
妈拿吃的给我们 ， 特别热情 ， 也感激我
们 ， 总觉得过节让咱们过去修灯挺过
意不去的， 其实这就是我们的职责。” 李
燕芳说。

小区灯修好后， 李燕芳和徒弟高蕾继
续赶往下一个检修的地点。 此时， 月以当
空， 皎洁的月光映衬着师徒俩的脸颊……

国庆中秋夜间加班检
修路灯
时间： 10月4日
地点： 东花市南里社区
人物： 北京市城市照明管理中心低压带电
巡检班班长李燕芳

“今年来过中秋节的客人比往年似乎
更多， 基本没有闲下来的时候， 估计一个
中午我在大厅服务的客人应该超过70桌
吧。” 如约来到蜀国演义黄寺店的时候 ，
按照酒楼的工作流程， 程春燕应该和同事
们做完了开餐准备， 等待前来吃晚餐的顾
客。 当记者来到酒楼的时候发现， 大厅里
已经有三桌顾客正在用餐， 原来程春燕和
同事们早就忙碌上了。

今年的国庆、 中秋双节集中， 正是家
庭、 朋友聚餐的黄金时期， “大家都休息
的时候是我们最忙碌的时候。” 虽然酒楼
早早就进行了安排， 但在营业期间， 程春
燕和同事们的休息时间都被压缩了， “对
客人有求必应” 是我们的服务宗旨， 虽然
各项工作量已经比平时成倍地在增加， 但
已经在餐饮行业工作7年多的程春燕应对
起来还是很从容。

和一般的服务员只是摆桌、 点菜、 上
菜不同， 程春燕负责这个酒楼大厅所有的
服务工作 ， 后厨协调 、 服务员之间的协
调、 和前台的沟通、 服务员忙碌的时候她
需要协助服务员做 。 在采访中 ， 记者看
到， 她一边协助服务员做好客人的点餐服
务， 一边将客人的特别需求传到后厨， 并
不时在几个餐桌间周旋， 戴在右耳边的耳
麦还在随时和前台以及后厨互动， 还要及
时发现现场服务不到的区域去帮助服务员
“补位”。

“基本上前厅的所有工作都要做， 忙
起来的时候恨不得自己有八双手才好 。”
程春燕告诉记者， 整个大厅有21张能容纳
2-6人的小桌， 15张容纳10人的大桌， 对
于今天这样忙碌的日子 ， 翻台率也非常
高， 中午大厅的就餐就已经超过了70桌，
就餐高峰的时候， 服务人员还没来得及将
上桌的客人的餐具撤走， 等待的客人已经
在桌子边等待了。 虽然已经有分区的服务
员， 但对于中秋聚餐的顾客来说， “服务
人员再多似乎也不够， 比如这桌的客人在
看菜单， 每位顾客的点餐时间不同， 另一
桌的客人有需求了， 可能是催菜品， 也可
能是有别的需要 ， 就需要及时地协调
到。” 对于今天这样忙碌的日子， 程春燕
最担心的就是不能及时服务到每名客人，
因为就算所有的服务人员都跟上， 但可能
还是不能及时服务到所有的客人， 此时也
特别希望能够得到他们的谅解。

“15桌客人的全家福， 不放鸡精和味
精” ……在收到服务员传到的信息后， 程
春燕及时地和后厨进行了沟通， 随着大厅
顾客的增加， 程春燕和同事们更加忙碌起
来， 按照对往年假期的预测， 她和同事们
至少要忙碌到晚上十点。

（下转第５版）

中秋节中午服务了70
桌家庭聚餐
时间： 10月4日
地点： 蜀国演义酒楼黄寺店
人物： 大厅餐饮服务主管程春燕


